



¡EJÉRCITO POPULAR POPULAR REGULAR!

El imponente desfile de las fuerzas armadas y del pueblo que lo reclama

“La victoria será nuestra porque la queremos, porque la merecemos y porque el destino lo ha escrito en nombre de las fuerzas eternas de la civilización y del progreso” (Palabras del Presidente de Cataluña)

La semana pro Ejército Popular ha culminado en la manifestación celebrada ayer a favor de la creación de una fuerza armada regular que actúe bajo un mando único.

La necesidad imperiosa de la constitución de un ejército popular regular para hacer frente a las acometidas del fascismo quedó ayer patentizada de una forma inequívoca. Todas las organizaciones que integran el frente antifascista, sin una sola excepción, se manifestaron, en un desfile impresionante y aleccionador, en pro de la creación del ejército regular y disciplinado que ha de forjar la victoria contra las tropas del fascismo internacional que han invadido España.

Durante algunas horas decenas de millares de antifascistas, entre los cuales figuraban nutridas representaciones de los cuerpos armados de la República y numerosos contingentes de alumnos de la Escuela Popular de Guerra, desfilaron por las calles de nuestra ciudad en perfecta formación. Ningún acto público celebrado después del 19 de julio ha alcanzado una compenetración y una solidaridad espontáneas tan íntimamente sentidas entre los manifestantes y el pueblo como el que tuvo lugar ayer. Los catalans se han sentido vinculados, y no desaprovecharon ayer ninguna ocasión de expresarlo, a la necesidad de que impera un orden y una disciplina en todas las actividades del frente antifascista. Y la concreción de este orden y de esta disciplina han de manifestarse en este momento en la estructuración del Ejército Popular regular, exigencia de la guerra y voluntad indeclinable de nuestro pueblo.

Un Ejército Popular regular, un Gobierno, un comandante, una bandera, un uniforme, una marcha, una voluntad. Estas consignas fueron refrendadas ayer por la afirmación rotunda de nuestro pueblo. Y asimismo, la necesidad de eliminar todo aquello que se oponga a su realización. El acto de ayer, que tendrá, no lo dudemos, inmediatas y favorables repercusiones, puede significar la iniciación de una nueva etapa en orden a la marcha de la guerra y a la reorganización de la guerra. Ayer nuestro pueblo manifestó de una manera clara y rotunda su voluntad de vencer.

ANIMACION EXTRAORDINARIA

Tal como se había anunciado tuvo lugar ayer el gran desfile como final de la semana pro Ejército Popular.

El aspecto que presentaban los paseos por donde debía desfilar la formidable movilización, era ya desde primeras horas de la mañana, de extraordinaria animación. Animación que también se notaba en toda la ciudad. De todas las barridas se dirigían hacia los lugares que habían sido previamente señalados grupos de ciudadanos dispuestos a formar parte del gran desfile. Asimismo en diversas calles se pudo presenciar el desfile de contingentes uniformados que también se dirigían hacia los lugares de concentración.

La ruta que había de seguir el gran desfile, avenida del Catorze de abril, paseo de Pi y Margall, plaza de Cataluña y rambla, ofrecía mucho antes de la hora indicada para empezar el acto, una extraordinaria animación. A ambos lados del lugar indicado para el paso de los manifestantes se estacionó una gran muchedumbre, especialmente en el paseo de Pi y Margall, plaza de Cataluña y rambla.

Las fuerzas que habían de formar parte de la manifestación quedaron congregadas en la avenida del Catorce de abril.

EMPIEZA EL DESFILE

A las diez y media en punto de la mañana, se inició el desfile. En primer término abrían la marcha motoristas de la policía urbana y a continuación seguía una banda de cornetas y tambores y una banda de música.

A continuación, conducidas por militantes de diferentes organizaciones políticas y sindicales, seguían unas grandes pancartas con las efigies de Maciá, Companys, Azaña, Largo Caballero. Después venían otras con los retratos de Lina Odena, Durruti y de todos los consejeros que forman el actual Gobierno de Cataluña.

Una pancarta llevada por alumnos de la Escuela Popular de Guerra seguía a continuación pidiendo la formación del Estado Mayor del Ejército Popular. Detrás de esta pancarta iba una compañía, en perfecta formación de fuerzas de Aviación, detentando de la cual marchaban diversos aviadores pertenecientes a las escuadrillas de Alas Rojas.

Las delegaciones de combatientes del

frente formaban a continuación, destacando sus uniformes de campaña. Después desfiló la primera división del Ejército Popular perfectamente uniformada y con los cuadros de mando completos. A continuación venía una nutrida representación de comisarios políticos, una compañía del Regimiento Ascaso y otra de la División Carlos Marx.

Precedidas de sus bandas de música desfilaron después diversas compañías de las fuerzas militares pertenecientes a los Partidos de Izquierda Republicana, Partido Federal, Partido Socialista Unificado y otras organizaciones y partidos antifascistas. Causando admiración, por su uniformidad y disciplina, seguía una división del Regimiento Alpino. Acto seguido desfiló una columna de artilleros del Séptimo Ligero y detrás la División Vorotxilov, también perfectamente uniformada y equipada y con una impresionante disciplina. La caballería del cuartel Ferrer Guardia, iba a continuación y detrás de ella fuerzas y material del Parque Central de Intendencia.

UNA SOLA BANDERA Y UN SOLO GOBIERNO

Además de los servicios sanitarios y auxiliares de las mencionadas fuerzas, desfiló también un enorme contingente de grupos de obreros sometidos voluntariamente estos últimos días a la instrucción y preparación militar. Todos los grupos que formaban esta parte de la gran manifestación avanzaban marcialmente bajo el mando de oficiales de la Escuela Popular de Guerra. Cada grupo de obreros perteneciente a un diferente ramo industrial o comercial, ostentaban una pancarta con la consiguiente inscripción.

Todas ellas pueden condensarse en las consignas del momento: Pedimos la formación de un Ejército Popular. Mando único. Todo el poder para el Gobierno. Una sola bandera y una sola disciplina.

Otra parte de la manifestación, que era la que seguía a la que acabamos de reseñar, era la de las formaciones militares de Seguridad Interior. Presididas por la Junta de Seguridad, desfilaron dos brigadas de Patrullas de Control. Detrás de estas patrullas, venían diversas compañías de los cuerpos de Seguridad y Asalto, seguidas por una formación de la Guardia Nacional Republicana, las cuales lleva-

ron en primer término las banderas de la República y de Cataluña.

Detrás de la Guardia Nacional Republicana, seguían militarmente formados los agentes de Inspección y Vigilancia libres de servicio, y acto seguido dos escuadrones de Guardias de Seguridad de a caballo.

También desfiló una sección del Ejército Popular, bajo el mando del camarada Arlandi, integrada toda ella por alumnos de la Escuela Popular de Guerra con el nuevo uniforme y completamente dotadas de armamento. El teniente coronel Zapatero, héroe de Huesca y organizador de estas fuerzas, fué saludado por el pueblo. De las fuerzas militares fué de las que sobresalieron por su corrección marcial.

Igualmente desfiló una nutrida representación de las milicias vascas formadas en Barcelona y que luchan en los frentes de Aragón, seguida por una compañía de la columna Maciá-Companys.

Después de desfilar varias secciones de Obras y Fortificaciones, pasaron los componentes de multitud de entidades políticas, culturales y otros encuadrados de formación militar y ostentando diferentes pancartas. En estos grupos figuraba la representación de todas las organizaciones sindicales del país.

Debemos hacer destacar que en toda la parte de manifestación que acabamos de reseñar vimos gran número de banderas republicanas y catalanas.

Después de las organizaciones y partidos que formaban parte de la manifestación pidiendo la formación del Ejército, venían las representaciones de todos los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo, que, con sus banderas y gran profusión de pancartas, se adherían a favor de la rápida formación de un ejército del pueblo para vencer al fascismo y ganar la revolución.

EL FUTURO EJERCITO POPULAR

El desfile prosiguió completado de modo enorme y verdaderamente digno de remarcar con el paso de más de 50,000 ciudadanos que en estos últimos días han practi-

cado la instrucción militar. Esta parte tan importante de la manifestación desfiló en compañías, ante las cuales iban sus correspondientes jefes y oficiales instructores de la Escuela Popular de Guerra y de la Escuela de Comisarios Políticos de Cuartel Carlos Marx. La formación era en filas de a doce en fondo. Si decimos que el paso de este nuevo alud de manifestantes frente a la tribuna presidencial, situada en la plaza de Cataluña, empezó a la una y cuarto de la tarde y no terminó hasta las dos y media, se podrá tener una idea que la cifra dada por los organizadores de más de 50,000 ciudadanos no es exagerada.

Cabe hacer remarcar que por el contrario de la otra parte no menos importante de manifestantes que había pasado, los cuales, en su mayoría vestían uniforme, los que nos referimos ahora iban con sus vestidos habituales. Precisamente por no haberse desprendido de la característica externa de simples ciudadanos y marchar con tanta marcialidad como disciplina este importante sector de la movilización de ayer, produjo la gran impresión que hemos registrado. También debemos hacer resaltar que las únicas banderas que ostentaban eran la de la República y la de Cataluña. Cada batallón de estos soldados — digamos civiles — era portador de su correspondiente bandera.

Puesto que la manifestación de ayer había de ser la más formidable que se haya visto en nuestra ciudad, además de los detalles que hemos referido respecto a los grupos y formaciones que tomaron parte en ella, debemos añadir aún más y más nutridas representaciones de Sindicatos y organizaciones políticas. Todas ellas con las correspondientes pancartas y banderas únicas. Consideramos inútil decir que figuraban enormes contingentes de las dos centrales sindicales UGT y CNT.

También estaba representado, con gran número de jóvenes y muchachos, la institución Minyons de Muntanya-Boy Scouts de Cataluña. Después de éstos seguía una sección de motoristas del Departamento de Circulación, y a continuación los grupos especiales de la Defensa Pasiva. En primer término la Cruz Roja, militarmente formada, con banda, música y banderas del Cuerpo; policía urbana, serenos y vigilantes, personal sanitario y enfermeras de los Dispensarios y Hospitales y el personal del Departamento de Sanidad de Guerra y finalmente los bomberos. Todos estos Cuerpos, además del uniforme correspondiente, iban provistos individualmente de caretas antiguas. Completaba esta parte del desfile numerosos camiones y camionetas sanitarias. Entre ellas el coche sanitario más grande de los construidos hasta ahora. También figuraban en el desfile los demás servicios motorizados sanitarios.

Cerraban el desfile numerosos camiones de transporte y pertenecientes a algunas de las organizaciones que habían desfilado.

La gran manifestación siguió el curso señalando disolviéndose al final de la Rambla. Debemos consignar que a fin de no prolongar indefinidamente su paso, algunos de los contingentes que tomaron parte en ella se separaron en la misma Rambla, de otra forma habría sido casi imposible de descongestionar la multitud reunida en esta vía del centro de la antigua ciudad.

EL PUEBLO OVACIONA A LAS FUERZAS ARMADAS

El público, que como hemos dicho, se había congregado al paso del desfile, prodigó sus ovaciones al paso de los diferentes contingentes de la fuerza armada, milicias, cuerpos militarizados y representaciones políticas y sindicales. Los retratos de Maciá y de los actuales gobernantes de la República y Cataluña fueron objeto de grandes aplausos. Asimismo el pueblo aplaudió y estalló en vítores al paso de las delegaciones del frente, de los regimientos

uniformados del Ejército Popular, de las unidades de instrucción militar, los grupos especiales de Defensa pasiva, y también los contingentes de obreros y técnicos dedicados a las industrias de guerra. Igualmente fué ovacionado el paso de los aviadores, de los comisarios de guerra y demás componentes del desfile.

VIVA LA REPUBLICA Y CATALUÑA

Los vítores a la República y a Cataluña se prodigaron constantemente durante el curso del desfile. Las pancartas que expresaban en forma más concreta el significado de la manifestación eran asimismo aplaudidas y aclamadas por la multitud, que, de forma inequívoca, se mostraba favorable a la formación de un ejército bajo el mando único, y de adhesión al Gobierno de la Generalidad.

Una de las pancartas, que fué más aplaudida, era una en la que se leía la siguiente inscripción: «El qui no vol l'Exèrcit Popular és un covard i un feixista.»

Asimismo fueron singularmente aplaudidas las siguientes: «Ales Roges saludem l'Exèrcit Popular»; «El Club Marítim Internacional saluda el naixent Exèrcit Popular»; «Exigim la ràpida formació de l'Exèrcit Popular sota el comandament únic»; «Un Govern», «Comandament Unio», «Tot el poder per al Govern de la Generalitat», «Una sola disciplina», «Una sola bandera», «Servei militar obligatori», «Les Joventuts Llibertàries diuen: Present!», «Unitat d'acció i Exèrcit del Poble per a la victòria sobre el feixisme i el triomf revolucionari», «Per la revolució equival a guanyar la guerra», «A Aragó ataquen; Catalunya perilla», «L'Exèrcit Popular significa el triomf», «Sota la unitat d'acció arribarem a la victòria, UHP», etc., etc.

Tal como se había previsto fué necesario en diferentes partes del trayecto que siguió la manifestación, formar un cordón por parte de los militantes en partidos antifascistas, a fin de contener la multitud que con gran entusiasmo presenciaba el desfile, haciéndole objeto de toda clase de demostraciones de simpatía.

Asimismo, por todo el trayecto aparecían los balcones repletos de gentes que también se sumaban a las demostraciones de simpatía y adhesión a los que desfilaron.

En los faroles del alumbrado público por donde pasó la manifestación habían sido colocadas banderas catalanas y republicanas.

Como hemos dicho, el desfile se inició a las diez y media de la mañana y acabó su paso por la plaza de Cataluña a las dos y media de la tarde.

Sin que ocurriese ningún incidente digno de mención, a pesar de la enorme multitud que se congregó, de la misma manera ordenada en que se disolvieron los manifestantes, se disolvió el público y recobró la ciudad su aspecto habitual a las tres de la tarde.

En la plaza de Cataluña, en la esquina de la rambla del mismo nombre, fué instalada la tribuna presidencial.

LLEGADA DEL PRESIDENTE DE CATALUÑA

Poco antes de las once de la mañana, llegó el honorable Presidente de la Generalidad. Junto con el Presidente de Cataluña figuraban en el estrado presidencial los consejeros señores Tarradellas, Isgleas, Comorera, Calvet, Artemio Aiguader, Vidella, Santillán, Valdés, Sbert y Domènech. También estaba el teniente coronel Díaz Sandino, el señor Gavari, jefe de las Escuadras de Cataluña; los compañeros Aurelio Fernández y Solá, de la Junta de Seguridad Interior; el comisario general de Orden Público, Rodríguez Sala; Martín, presidente del Comité catalán pro Ejército Popular, además de los otros miembros de

(Continúa a la pág. 3)

7 meses de guerra
Exposición Antifascista organizada por el COMISARIADO DE PROPAGANDA con la colaboración del «Altavoz del Frente», de Madrid
Plaza de Cataluña, 14
Abierta todos los días, hasta las 9 de la noche
Antifascistas: ¡Visitadla!
Entrada gratuita

LOS DEPORTES

Liga Mediterránea

BARCELONA, 2; GRANOLLERS, 0

El Barcelona se adjudicó mercedamente el encuentro por su mayor dominio, ya que después de una primera parte en que los propietarios del terreno dominaron ligeramente, y el Granollers hizo casi el mismo juego, en la segunda parte este dominio del Barcelona fué mucho más intenso. El resultado es reflejo de lo que fué el partido, porque si bien es cierto que la delantera del Barcelona, especialmente Gual, dejaron de aprovechar en la segunda parte excelentes ocasiones, no deja de ser también cierto que la excelente labor defensiva del Granollers no merecía un resultado más adverso y tampoco la delantera blanca estuvo nada afortunada frente a Urquiaga.

Dos tantos, uno en cada tiempo obtuvo el Barcelona. A los cuarenta minutos de la primera parte Balmaña, en una buena jugada, cedió a Escolá, y éste de un tiro formidable al ángulo, completamente imparabable, logró el mejor punto de la tarde. En la segunda, a los veintitrés minutos, Nogués paró con dificultad un tiro de Gual a poca distancia, Saló no despejó con acierto y Balmaña remató el segundo. Antes y después del gol de esta segunda parte, lo que más se hizo destacar fueron unas cuantas formidables paradas de Nogués a sendos tiros de la delantera del Barcelona, casi todos impulsados por los pies de Escolá.

Bien el tercio defensivo de los vencedores. Argemí fué el mejor medio, seguido de García. Y de la delantera la figura más destacada fué, sin ninguna clase de duda, Escolá, que junto con Nogués fueron los mejores jugadores sobre el terreno.

Del Granollers, aparte Nogués, Oro fué el jugador más destacado. Después, los medios alas Vila y Cifuentes. Rovira y Saló también merecen ser citados. La delantera, la menos afortunada del equipo. Puede que los extremos en alguna jugada se hicieron destacar sobre sus compañeros.

Arbitró discretamente Peris, y los equipos fueron: Barcelona: Urquiaga, Babot, Rafa, Argemí, García, Pedrol, Ventolrà, Escolá, Gual, Balmaña y Pagés.

Granollers: Nogués, Oro, Saló, Vila, Rovira, Cifuentes, Garí, Rocasolano, Rubies, Babot y Ferrer (en la segunda parte permutaron Rubies y Babot).

GERONA, 4; VALENCIA, 0

Gerona, 28. — Media hora antes de empezar el partido ha llovido intensamente, lo que ha hecho que el campo se inundara y que únicamente registrara media entrada. El primer tiempo ha resultado de ligero dominio local, igualdad que ha reflejado el tanteador, hasta que a los cuarenta minutos de juego, Bremón, de un cabezazo, al recoger un centro de Lluch, ha logrado el primer tanto. Con este resultado ha terminado el primer tiempo.

A los tres minutos del segundo tiempo, Bremón, otra vez, de bolea, obtuvo el segundo. Esto ha desmoralizado al equipo valenciano pasando el once local a ejercer intenso dominio. A los quince minutos de juego, Trujillo, de un pase de Bremón, ha marcado el tercer tanto, y cinco minutos antes de finalizar el encuentro, el propio Trujillo, recogiendo una entrega de Guillermo, ha marcado el cuarto y último gol de la tarde, con un magnífico tiro.

El Gerona ha hecho un gran partido. Todos sus componentes han jugado bien, especialmente Lluch, que ha sido el mejor hombre sobre el terreno de juego. Del Valencia, se destacó Bertoli en la primera parte, Antolin, y Goiburú, muy trabajador. Arbitró imparcialmente Gallardo, y los equipos eran:

Gerona: Florenza, Farró, Torredeflot, Trias, Gómez, Madern, Lluch, Trujillo, Bremón, Guillermo y P. Rera.

Valencia: Antolin, Melencó, Vicente, Maguegui, Iturraspe, Bertoli, Doménech, Goiburú, Amadeo, Basilio y Richard.

LEVANTE, 2; ESPAÑOL, 2

Valencia, 28. — Se ha jugado el match correspondiente al Torneo de Liga Mediterránea entre el Levante y el Español de Barcelona. En la primera parte ha dominado ligeramente el Levante, obteniendo un tanto. En la segunda ha hecho mejor juego el Campeón de Cataluña, que ha conseguido terminar el encuentro con empate a dos. Rubio marcó el tanto de la primera parte del Levante, y Botella el de la segunda. Los tantos de los catalanes fueron entrados por Prat y Julio por este orden. El match en general ha sido muy nivelado, siendo justo el resultado.

Arbitró bien e imparcial Ferragut, y los equipos fueron:

Español: Ruiz, Pardo, Pérez, Manolín, Solé, Lecuona, Prat, Julio, Chas, Albella y Bosch. — Levante: Valero, Olivares, Calpe, Sjerra, Dolz, Calero, Botella, Puig II, Martínez, Rubio y Pizá.

GIMNASTICO, 3; CASTELLON, 0

Valencia, 28. — El partido ha sido de dominio del Gimnástico, que ha vencido por 3 a 0.

LOS AMISTOSOS DE AYER

SABADELL, 2; GRACIA, 2

Sabadell, 28. — El Gracia se ha presentado con sólo ocho jugadores y ha completado el equipo con elementos del Sabadell. Ambos equipos se han alineado de la siguiente forma:

Sabadell: Fourniés, Llovet, Pujol, Mota, Font, Imbern, Piñol, Burjalés, Buj, Carpena y Esteve.

Gracia: Lloverer, Piñero, Guinot, Elías,

Doménech, Monzó, Sangüesa, Vila, Calvet, Sarro y Morales.

En la primera parte, el Gracia ha marcado dos goles: uno por mediación de Imbern, contra su puerta, y el otro, por Calvet. Y en la segunda parte, el Sabadell ha reaccionado y ha marcado los dos goles por mediación de Esteve.

Arbitró Aldosa.

MANRESA, 1; SANTS, 2

Manresa, 28. — Bajo el arbitraje de Oltra, los equipos se constituyeron así:

Manresa: Vidal, Vilanova, Rius, Pont, Griera, Costa, Ratera, Senyal, Serra, Salfont y Tomasa.

Sants: Miró, Sanxo, Ribas, Barceló, Burguete, Torras, Rius, Lloret, Grec, Borrás y Piera.

En la primera parte, ligero dominio del Manresa y un gol entrado por Salfont. En la segunda, reacción de los visitantes, que se han adjudicado el partido con dos goles entrados ambos por Borrás.

TARRASA, 6; HORTA, 1

Tarrasa, 28. — Poca concurrencia. Dominio local. La delantera de los vencedores ha demostrado ser muy efectiva, marcando seis tantos.

La primera parte ha terminado con el resultado de 2 goles a 1. Malón y González, por el Tarrasa, y Mendoza, de penalty, por el Horta, fueron los autores.

En la segunda parte, mayor dominio del Tarrasa, y cuatro tantos más, obra de Malón, González (2) y Alcayna.

Arbitró Casals, y los equipos eran: Tarrasa: Gil, Jordá, Bartomeus, Castro, Sabadell, Gandia, Alcayna, González, Malón, Riera y Colomer. — Horta: Banús, Sancho, Campañá, Edri, Buyé, Ribó, Pradas, Mendoza, García, Buxaderas y Codina.

BADALONA, 2; SAN ANDRES, 1

Badalona, 28. — Un partido muy disputado. La primera parte de juego equivalente ha terminado con el resultado de un empate a un gol. En la segunda, ligera presión de los locales, que se han anotado el tanto de la victoria.

El equipo vencedor estaba integrado por Lerin, Borrás, Colomé, Tell, Mariages, Schildt, Betancourt, Ramon Xiol, Hernández y Garriga.

EUROPA, 1; MARTINENC, 1

En la primera parte el Europa favoreció por el viento, ha dominado con cierta intensidad, marcando su tanto por obra de Gonzalvo. En la segunda, ha reaccionado el Martinenc, logrando el empate por mediación de Pueyo.

Arbitró Blanes, y los equipos fueron: Europa: Montserrat, Barberá, Doménech, Serracant, Layola, Muntaner, Ballester II,

Palomeras, Ballester I, Gonzalvo y Ubeda. — Martinenc: Santiago, Catafau, Pueyo, Camacho, Navarro, Arbós, Vilaseca, Gumá, Sala, Pueyo y Creus.

ILURO, 4; CALELLA, 2

Mataró, 28. — Victoria merecida de los locales. En la primera parte, dominio local y tres goles, marcados por Márquez (2) y Rossell, por los locales, y Bernis, por los visitantes. Juego igualado en la segunda parte, y Gregory y Bernis marcaron un gol para cada equipo.

Los equipos se constituyeron así: Iluro: Madrid, Vila, Güell, Sibecas, Floris, Amat, Massip, Gregory, Márquez, Rossell y Godaix. — Calella: Martorell, Ferrer, Pica, Gavet, Sanz, Deprius, Gracia, Sagristá, Besolí, Usandizaga y Bernis.

JUPITER, 4; VIC, 1

La primera parte, de juego igualado, ha terminado con empate a cero. En la segunda, dominio local, y después de haber inaugurado Garreta a los doce minutos, cuatro goles de los vencedores, que entraron Salvat, Rosalench, Salvat y Martínez, por este orden.

Arbitró Galvany, y los equipos eran: Jupiter: Simó, Font, Quintín, Sureda, Rosalench, Busquets, Llabrés, Gracia, Soler, Martínez y Salvat. — Vic: Baldrich, Campubí, Portabella, Coma, Castillo, Josa, Pàcera, Rierola, Garreta Serra y Toll.

EL TROFEO BATISTE DE BASE-BALL

Resultados de ayer: Aztecas, 24; FAEBT, 16. Catalá, 15; Yanki City, 14. Aguilas, 10; Castells, 9. Puntuación: Aztecas, 8; Aguilas, 8; Jon Run, 8; Castells, 6; Barcino, 6; Yanki City, 4; Catalá, 4; FAEBT, 2; Boston, 0; Ibis, 0; Canadiense, 0.

Tanto el Catalá-Yanki como el Aguilas-Castells, no se decidieron hasta la última entrada que llegaron empatados, decidiéndose por bases por bolas. El Aztecas que fué superior a los escolares se anotó una brillante victoria.

PARTIDO AMISTOSO

C. D. ALEGRIA, 3; PEÑA F. MACIA, 4

Ayer por la mañana, en el campo del C. D. Alegria, se jugó un encuentro de carácter amistoso entre el C. D. Alegria y la Peña F. Maciá, de la Casa de Asistencia Presidente Maciá.

El resultado fué de 3 a 4 a favor de la Peña Maciá. El primer tiempo acabó con el resultado de 4 a 1 a favor de la Peña Maciá.

En el segundo tiempo dominaron los locales, que emplearon un juego violento. El delantero centro local hizo los goles restantes a favor de su equipo.

El equipo vencedor fué: Ibeas, Crespo, Paricio, Vert, Reyes, Picas, Borrull, Costa, Martorell, Valls y García.

RUGBY

AYER EN SAN ANDRES

La SANTBOIANA VENCIO AL CADCI POR 34 A 0

A beneficio del Socorro Rojo Internacional, tuvo lugar ayer, en San Andrés, un interesante encuentro de rugby entre los equipos arriba citados, y que como resultado por el resultado fué un triunfo rotundo para la Santboiana.

El partido fué en todo momento favorable a los vencedores, que en el primer tiempo marcaron cuatro veces por mediación de Pérez (3) y Garrigosa II, transformando en tres ocasiones.

En el segundo tiempo marcaron también Masip, Bisbal II, Garrigosa I y Vidal, transformando dos de dichos ensayos, consiguiendo así el triunfo.

A las órdenes de Vives, los equipos se alinearon como sigue:

Santboiana: Pujes, Masip, Bisbal II, Garrigosa I, Vidal, Martí I, Ros, Velasco, Martí II, Bisbal I, Piñol, Garrigosa II, Vila, Madrid y Pérez.

Cadci: Dalmau, Arciniega, Estévez, Cadona, Soler, López, Huguet, Baltasar, García, Novell, Capella, Fernández, Pasies, Pansa y Salvans.

En el campo había un público numerosísimo que salió satisfecho del encuentro.

LOS AMISTOSOS DE HOCKEY

Resultados de ayer: Terrassa A, 4; Terrassa B, 0. Terrassa, 8; Ràpids, 0; (infantiles).

En plan amistoso, el equipo A del Terrassa batió por 4 a 0 a los recientes vencedores del torneo local, marcados por Soler II, Indurain, Adell y Francino II. Los infantiles del Terrassa vencieron por 8 a 0 al del Ràpids, destacando la gran labor de Francisco III, que obtuvo 4 tantos; los otros 4 los marcó Pineda.

LOS AMISTOSOS DE BASKET

Resultados: Horta, 10; Natura, 27 (primeros). Horta, 13; Natura, 15 (segundos). Inca, 29; Patrie, 21 (juveniles). Athlétic, 28; Badaloní, 35 (primeros). Athlétic, 20; Badaloní, 24 (segundos). Athlétic, 5; Badaloní, 26 (terceros).

De los resultados de ayer destaca el brillante triunfo del Badaloní, en el terreno del Athlétic, teniendo en cuenta que militan en diferente categoría.

LOS AMISTOSOS DE BASE-BALL

Resultados: Peris, 11; California, 0. Catalá, 10; Home Round, 10.

NOTAS DIVERSAS

Jaime Miravittles en Vilasar de Mar

Ayer por la mañana, en Vilasar de Mar, con el salón lleno hasta los techos, dió su anunciada conferencia Jaime Miravittles, bajo el tema «Esquerra Republicana de Catalunya y el momento actual».

El discurso de Miravittles mantuvo vivo el interés del auditorio, sobre todo en la parte que hizo referencia a la necesidad de mantener intacto el frente antifascista, evitando aquellas desviaciones de orden social y económico susceptible de disgustar a medios antifascistas tan consistentes como lo son en Cataluña los representados por los campesinos y por la menestralía.

El conferenciante terminó su parlamento haciendo una calurosa apología del Ejército Regular que fué recibida con una ovación unánime.

VIVA EL EJÉRCITO POPULAR!



Mientras haya un faccioso en pie de guerra, España entera estará en pie de guerra también

CONVOCATORIA

Se convoca a la asamblea general que tendrá lugar hoy, lunes, día 1.º de marzo, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos del Sindicato de la Distribución, paseo de Pi y Margall, 15, entresuelo, a fin de tratar asuntos de sumo interés.

NUEVO HORARIO PARA LA VENTA DE PESCADO

Por el Consejero-Regidor de Abastos, ciudadano Pedro Puig, y a fin de que la venta de pescado al público se pueda efectuar así que se abran los Mercados, facilitando su adquisición a las familias trabajadoras, se ha dispuesto que a partir de hoy, lunes, las operaciones de venta en el Mercado Central del Pescado empiecen a las seis en punto de la mañana.

CONGRESO DE LA INDUSTRIA FABRIL Y TEXTIL

Ha despertado gran interés entre los elementos de la Industria Fabril y Textil el próximo congreso que la Federación Catalana de las Industrias Fabril, Textil y Anexos celebrará el próximo sábado día 6, a las diez de la mañana, en la calle Pablo Iglesias, 2, ya que los problemas que se debatirán y que figuran en el orden del día son de gran trascendencia para esta rama tan importante de la industria catalana.

SINDICATO DEL RAMO DE LA MADERA DE BARCELONA Y SU RADIO (UGT)

La Junta de este Sindicato advierte a todos los camaradas del mismo la obligación que tienen de presentarse para efectuar la instrucción militar, manifestando al propio tiempo que los que no lo hagan serán considerados como elementos contrarios a la guerra contra el fascismo, prevaleciendo el criterio de esta Junta de que retirará los carnets a todos los que no cumplan esta obligación.

CONVOCATORIA

La Junta de la Sección de Bellas Artes, del Sindicato Unico de Profesionales Liberales (CNT), convoca a todos los afiliados a esta Sección a una asamblea general,

que tendrá lugar hoy, lunes, a las siete de la tarde, para tratar del orden del día siguiente:

- Informe de la Junta y renovación de cargos.
- Nombramiento de mesa de discusión.
- Nombramiento de la nueva Junta de Sección.
- Asuntos generales.

SUCESOS

El Juzgado de guardia ayer recibió aviso de que en el Hospital Clínico había dejado de existir Juan Martí Mauros, de sesenta y ocho años, que había ingresado hace unos días procedente de su domicilio por presentar la fractura del fémur.

Ha sido puesto a disposición del Tribunal Popular José M.ª Aymat y Pujol, que fué detenido en Alcañiz por estar reclamado.

RESULTAN DOS HERIDOS Y UN MUERTO AL VOLCAR UNA CAMIONETA

Ayer, una camioneta de la división Maciá-Companys, que venía en dirección a Barcelona, al pasar por el Ordal, cerca de Vallirana, tuvo la desgracia de volcar, resultando heridos Francisco Truco Barceló y José Pla Sala, y muerto el miliciano llamado Pablo Orta Pagés, de veintitrés años.

Los dos primeros fueron trasladados al Hospital Militar y el cadáver quedó depositado en el cuartel de la Rambla de Cataluña.

Los crímenes fascistas

Madrid, 28. — Noticias recibidas en Madrid dan cuenta del bárbaro bombardeo llevado a cabo por la aviación fascista el día 20, por la noche, contra el pueblo de El Provencio (Cuenca).

Varios trimotores pasaron por encima de este pueblo y dejaron caer unas cincuenta bombas. El criminal atentado, aparte de destruir varios edificios, produjo los consiguientes daños entre los vecinos, de los cuales murieron Pérez Sáez, Cesáreo Haro, Angel Sáiz y Nicolasa Santos,

DIARIO OFICIAL

En su edición de ayer, domingo, el *Diario Oficial* publica el siguiente sumario:

Presidencia. — Decreto por el cual la Comisión Permanente de Enlace entre los Departamentos de Abastos y Agricultura, creada por Decreto de 14 de enero del corriente año, se amplía con unos representantes del de Economía.

Decreto que dispone que el Comité de la Radiodifusión, creado por el Decreto núm. 56 de 9 de enero del corriente año, esté integrado, además de los miembros citados en el art. 3.º de aquel Decreto, por un representante del Departamento de Servicios Públicos.

Justicia. — Orden que dispone que los funcionarios judiciales que actúan en el territorio de la Generalidad de Cataluña y dependen de este Gobierno, deben cobrar sus haberes sin deducción del impuesto de utilidades.

Hacienda. — Decreto en virtud del cual las funciones atribuidas por Decreto del 1.º de febrero a la Comisión Mixta de administración y Control de la Propiedad urbana, nombrada por Orden del día 8 siguiente, son ampliadas en el sentido de que será de su competencia, con carácter transitorio, la administración de las fincas urbanas del término municipal de Barcelona, hasta que se dé solución al problema de la vivienda.

Economía. — Orden dictando normas para tramitar la formación de agrupaciones de empresas industriales y comerciales.

Abastos. — Orden que fija los precios

a los cuales los industriales, cooperativas, organismos distribuidores y los establecimientos de Asistencia Social, etc. podrán adquirir huevos en este Departamento.

Servicios Públicos. — Orden aceptando la dimisión que del cargo de Subdelegado en los Servicios de Transportes Navales, ha presentado el ciudadano Alberto Pujolar y Valencia.

Orden que nombra Delegado de enlace de este Departamento en el Comité Central de Auxilio a los Refugiados, al ciudadano Alberto Pujolar y Valencia.

Noticias de Cataluña

Lérida, 28. — En el despacho del comisario de la Generalidad ha celebrado un pleno la Junta de Seguridad de Lérida, en la cual se han tratado problemas relacionados con la defensa activa y pasiva de nuestra ciudad.

— Hoy por la mañana, desde Rada Lérida, ha dado una conferencia el comandante Piquer, jefe de una de las columnas del frente. Ha hablado de los problemas relacionados con la retaguardia y la guerra.

— En Bellavista ha quedado constituido el Socorro Rojo Internacional. Tomaron parte las organizaciones Juventud Socialista Unificada, UGT, CNT y Esquerra Republicana de Cataluña.

— Esta tarde en el campo de deportes se ha celebrado un partido de fútbol final de la Copa Blanco. Han contendido los equipos Lleida, Esport Club y Agrupación Deportiva de Lérida. Ha vencido la Agrupación Deportiva por 2 a 0.

¡MADRES DE CATALUÑA! ¿HABÉIS PENSADO EN EL ANGUSTIOSO EXODO DE LAS OTRAS MADRES?

Las otras madres son las de Málaga y Madrid, recorriendo centenares de kilómetros, con sus hijos en brazos, para escapar de los aviones asesinos, que los ametrallaban en su huida...

Estas madres, hermanas vuestras, os piden, mujeres de Cataluña, dinero, ropa... algo...

Llevado al Comité de Ayuda a los Refugiados, paseo de Pi y Margall, 18.

El desfile militar de ayer

(Viene de la pág. 2)

la misma, y Angel Estivill, secretario de prensa de este Comité.

La llegada del Presidente, Luis Companys, junto con los consejeros, fué saludada con una fuerte y prolongada ovación, coreada con vivas.

Los que formaban parte de la manifestación que desfilaron, saludaban, al pasar por delante de la tribuna donde se hallaba el Gobierno de Cataluña, levantando el puño y dando vivas. Las formaciones militares lo hacían en la forma de reglamento.

Alrededor de la tribuna presidencial se situaron los componentes de las fuerzas del Ejército Popular de la División Alpina, guardias de Seguridad y de Asalto, Guardia Nacional Republicana, milicianos de las columnas Maciá-Companys, Partido Federal Ibérico y División Vorotzilov, que daban guardia de honor al Gobierno de Cataluña.

A las doce menos cuarto, cuando habían pasado ante la tribuna presidencial la mitad de los manifestantes, tuvo lugar la solemne promesa colectiva, objeto de la grandiosa movilización de ayer.

El Presidente de Cataluña era el encargado de formular las preguntas. Su palabra fué retransmitida por medio de una instalación adecuada de altavoces que la permitieron oír a lo largo de todo el paseo de Pi y Margall, la rambla y toda la anchura de la plaza de Cataluña.

La promesa al Presidente

Con voz cálida y vibrante el Presidente dijo:

«Con la manifestación de hoy en pro del Ejército Popular regular del pueblo catalán y el desfile impresionante de los combatientes que Cataluña puede poner en pie, queda cerrada la semana de guerra y se inicia una nueva etapa de disciplina, de voluntad y de severa y categórica resolución.»

La victoria será nuestra porque queremos, porque lo merecemos y porque el destino lo ha escrito en nombre de las fuerzas eternas de la civilización y el progreso.

«Catalanes! ¡Atención! Hagamos por tres veces la solemne promesa. Escuchad: «Prometéis, por el honor de vuestras compañeras, soportar todos los sacrificios y realizar todos los esfuerzos para vencer el fascismo?».

(La inmensa multitud respondió con un ¡sí! unánime)

El Presidente continuó:

«El fascismo — añadió — es un retroceso de la civilización.»

«Prometéis, también, por la vida y el porvenir de vuestros hijos?».

(Nuevamente la multitud responde a la pregunta del Presidente con un ¡sí! clamoroso.)

«El fascismo es una exaltación de la barbarie — dijo a continuación el señor Companys.»

«Lo prometéis por vuestra dignidad y por vuestros derechos de hombres y de pueblo?».

(¡Sí!, respondió con gran energía la multitud con un grito unánime.)

El Presidente, subrayó:

«Es el fascismo es el despotismo y la crueldad.»

Catalanes! Vuestra promesa se ha elevado hacia el infinito y se ha difundido por todo el mundo, y penetrará en el mañana para enfrentarse ante el juicio de las generaciones futuras. No lo olvidéis, catalanes. Viva la Libertad!»

(El pueblo, enardecido, contestó con vivas a la República, a Cataluña, al Presidente Companys y al Gobierno de la Generalidad. Las bandas de música interpretaron los himnos populares, produciendo el entusiasmo de la multitud una emoción inenarrable.)

Después de la promesa siguió desfilar la manifestación. Como había sucedido con los anteriores manifestantes, los restantes hicieron objeto de grandes demostraciones de afecto y adhesión al Presidente y a los consejeros, quienes correspondían con afectuosos saludos y levantando el puño.

Terminado el desfile, el Gobierno, presidido por el honorable Lluís Companys, se retiró de la tribuna. Formada la comitiva de los autos emprendió la marcha hacia el palacio de la Generalidad.

El público, multitud inmensa, despidió al Presidente de Cataluña y a los consejeros con nutridas ovaciones i vítores. Para que el Presidente pudiese subir a su coche, fué preciso abrir paso entre la multitud, que se estiraba para estrechar la mano o saludar en forma parecida al señor Companys, quien no dejaba de responder a dichas demostraciones de entusiasmo con visible emoción y acentuado afecto.

Mientras duró el desfile, evolucionaron por encima de la ciudad varios aparatos de aviación de nuestros aerodromos. Desde uno de los aviones se lanzaron gran número de proclamas alusivas a la lucha contra el fascismo y favorables a la formación del Ejército Popular bajo un solo mando.

Después de la formidable movilización

El Secretario de Prensa del Comité Catalán Pro Ejército Popular, camarada Estivill, dice:

Después de la magna movilización hemos tenido ocasión de hablar unos momentos con el camarada Angel Estivill, secretario de prensa del Comité Catalán Pro Ejército Popular, uno de los animadores de esta intensa semana que ha vivido Barcelona. El camarada Estivill nos ha dicho:

— Hoy Barcelona ha vivido uno de los días más intensos y más trascendentes de la guerra. Habríamos de recordar el 19 de julio para hallarnos ante un acontecimiento que tuviera más densidad que el acto de hoy. Barcelona y Cataluña se han alistado a la guerra y han creado la voluntad de ganarla. Es una voluntad colectiva, firme, encarnada en los representantes legítimos del pueblo: el Gobierno de la Generalidad.

La manifestación de hoy, mejor dicho, la movilización militar de hoy, es el corolario de una semana de intensa actividad, recogiendo el ambiente difuso en la ciudad, ambiente que reclamaba un orden y una disciplina y un instrumento para hacerla efectiva frente al fascismo. Todos los miembros del Comité Catalán Pro Ejército Popular, los compañeros de Esquerpa Republicana de Catalunya; de las Juventudes de Estat Catalá; de la Unión de Rabassaires; Acció Catalana; Partido Federal Ibérico; Juventudes Socialistas Unificadas; Unión General de Trabajadores y Partido Socialista Unificado, y su jefe, el infatigable y dinámico camarada Martín, no han descansado un solo instante para coordinar y encauzar la espontánea movilización del pueblo de Barcelona. Hemos visto el ritmo ascendente del entusiasmo del pueblo para consignas concretas: «Día de la juventud», «Día de la dona a la retaguardia», «Día de les Indústries de guerra», «Día del combatent al front», para culminar en esta indestructible movilización que solma todas las previsiones y todas las esperanzas. Ha sido para los miembros del Comité una satisfacción inmensa observar que la Confederación Nacional del Trabajo se adhería hoy, con la entusiasta aportación de sus masas, a las consignas del Comité que encarnan el afán

máximo de Cataluña en esta hora solemne de su historia: un Gobierno prestigiado y respetado; un Ejército Popular Regular; un mando único; un solo uniforme; una sola bandera, una sola marcha y una sola voluntad: ¡Vencer!

La consigna de todos los partidos integrantes del Comité era movilizarse sin ostentación de banderas propias. Era el pueblo quien se movilizaba, sin partidismos y sin luchas de tendencia, para la guerra, para ganar la guerra, única forma de consolidar lo que se ha ganado socialmente y de posibilitar nuevas y mayores ganancias. Por eso todos los partidos desfilaron militarmente bajo los pliegos de las banderas que simbolizan la nación: la catalana y la republicana. El desfile de las banderas de la CNT no se ha de tomar como una falta a esta consigna de los partidos y organizaciones, sino el desconocimiento de un acuerdo en el cual ellos no estaban presentes. Lo interesante, sin embargo, es que la masa confederada asistiese.

Magnífico, formidable, el discurso del Presidente de Cataluña. Ha condensado con palabras breves y tajantes el pensamiento de un pueblo. La promesa colectiva ha tenido una grandeza emocionante. Como ha dicho el Presidente, los «sí» unánimes se han elevado al infinito y se proyectarán en la historia.

Ahora es necesario que se condense que se concrete todo esto rápidamente. Hay que llenar los cuarteles. Hay que tener el Ejército Popular. Ahora que hay que tenerlo con un mando único, con una voluntad gubernamental, y una potente industria de guerra que le abastezca y le dé potencia y resistencia. La labor del Comité no ha acabado. Ahora empieza y trabajará sobre terreno fértil. Estas masas que desfilan son obreros de las industrias catalanas. De ellos irá a la guerra los que tengan la edad. Los que queden y las mujeres harán de Cataluña una potencia industrial lo suficiente fuerte para remitir y para vencer la potencia de los fascistas españoles. Estamos, como pueblo, en el camino de la victoria y la conseguiremos.

En ocasión de un acto de propaganda organizado por el Sindicato de Albañiles, pronuncian importantes discursos los ministros de Agricultura y Estado

Madrid, 28. — En el Monumental Cinema se ha celebrado un acto de adhesión a los poderes constituidos organizado por la Sociedad de Albañiles. Presidió el compañero Antonio Alvarez, presidente de la entidad organizadora, que leyó unas cuartillas de Pascual Tomás y del secretario de la ejecutiva de la UGT, en las que se excusa de no poder asistir al acto debido a sus muchas ocupaciones.

A continuación intervino el ministro de Agricultura, camarada Uribe, quien empezó saludando a la sociedad organizadora del acto. El hecho de este mitin es una respuesta, bien rápida por cierto, para aquellos ilusos enemigos nuestros que pudiron pensar un solo minuto que la unidad de los trabajadores puede quebrarse en lo más mínimo. Todos somos combatientes de Madrid. No sólo los que están en la trincheras, sino también los que hacen fortificaciones, los que realizan un trabajo útil en la retaguardia a fin de que la guerra sea llevadera. Tened en cuenta en estos momentos que representáis i significáis el punto de mira de todo el pueblo español y de todo el mundo antifascista. Significáis el espejo en el cual toda España y todo el mundo tiene necesidad de mirarse para afilar sus armas en la lucha contra el fascismo. Sois los que decís al pueblo español cómo hay que crear el ejército, los que mostráis con el ejemplo y encis que sufrir las penalidades y sacrificios de la guerra.

Vosotros, habitantes de la capital de la República, con vuestra sangre y sacrificio habéis conseguido el nombre de inmortales de la vanguardia de la revolución española. Espero que continuéis con esta bandera firme en vuestras manos. No luchamos solamente para vencer las fuerzas que se sublevaron contra la República y contra el pueblo, no luchamos para barrer a estos militares y hacer una justicia del pueblo, sino que luchamos, los trabajadores y los demócratas, para conquistar un porvenir y una nueva humanidad en España. La sublevación militar hay que vencerla con organización.

Afirmó que el frente de Madrid será una cantera de jefes, que podrán conducir a sus soldados dispuestos en todo momento a dar la vida contra el fascismo.

Trató del problema campesino, y dijo que a éstos hay que tratarlos como hermanos y ayudarlos, porque si a los destrozos causados por la guerra civil a nuestra economía se añade el no dejar trabajar a los campesinos, para obtener el fruto para todos, ¿qué vamos a comer el día de mañana?

Terminó su discurso diciendo que la opinión del Partido Comunista para ganar la guerra está sintetizado en estos puntos: Ejército, industrias de guerra y trabajo en el campo para alimentar al pueblo, y respeto al Gobierno en el que estamos representados todos. (Ovación.)

Importante discurso de Alvarez del Vayo

A continuación el ministro de Estado, camarada Alvarez del Vayo, se levantó a hablar, en medio de una gran ovación.

«Madriños, combatientes de la Adría. Con todo lo que significa, sin necesidad de añadir nada a la que es por sí misma ejecutoria suficiente, en esta gran batalla a vida o muerte por la independencia y la libertad de nuestro país, no ha de quedar para dirigiros a vosotros, mayor transparencia del lenguaje en el concepto y en la expresión.»

Fuera de aquí yo no sé apenas hablar de otra cosa que de Madrid. En París, en Ginebra o en Valencia, es Madrid mi tema invariable. Eso de que «el frente de Madrid es el frente de la libertad europea» ha penetrado ya la conciencia de cada ciudadano de Europa clarividente y sensible. Si luego en determinados países tan vigorosamente interesados como nosotros en que no se produzca a fascistización de España la actuación gubernamental no corresponde al mismo evidente de que defender hoy es defender para un mañana no muy lejano París y Londres y Praga, y los países del norte a cada nación libre y democrática, hay que referirlo como una debilidad lamentable la política exterior de las democracias europeas frente a la táctica fascista de adueñarse del continente, explotando los horrores de la guerra.

En diversas ocasiones he denunciado lo desde la más alta tribuna internacional lo a mi juicio insensato de una política pacifista que consiste en ir cediendo a Alemania e Italia una posición tras otra, con tal de que exteriormente la paz de Europa no aparezca rota. Rota ésta desde julio de 1936, en que dos potencias fascistas, sin previa declaración de guerra comenzaron a hacérsela a España, y los 60.000 mil soldados italianos enviados por Mussolini a guerrear a España grotesco hablar de voluntarios en un país como Italia en que hasta cada balilla de 6 años está militarmente registrado y encuadrado, son la mejor prueba de

que en el occidente de Europa la paz es solamente una ficción irónica y sangrienta en la terminología convencional de las cancillerías. Entregar la España que se bate por su independencia, pero a la vez que por la seguridad y la independencia de la Europa occidental, Alemania e Italia y entregarla sólo porque a toda costa hay que evitar una tensión de la guerra es allanar el camino a las dos potencias fascistas hacia la hegemonía definitiva en el plan internacional.

Sin ir más lejos, ahí está la revelación sensacional en la prensa británica de estos días sobre un complot nacionalsocialista alemán en Checoslovaquia. Cada país tiene para su maldición un Franco, militar o civil, capaz de ser utilizado contra su propia patria por Berlín o por Roma, para que abra a la dominación extranjera las puertas de la nación. El procedimiento es el mismo. El representante legítimo de la voluntad mayoritaria nacional sea el señor Azaña o Largo Caballero o el presidente Benes, se le presenta como agente de la bolcheviquización. En Checoslovaquia el presidente Benes, cuya admirable política exterior al servicio de la seguridad colectiva en estrecha colaboración internacional con la unión soviética y con las demás potencias interesadas en la causa de la paz, ha venido enfrentarse el plan de operaciones y de guerra del hitlerismo. En Checoslovaquia, Henlehn, a quien le dan dinero y armas y ya tenemos montado un gran movimiento nacionalista y «patriótico» con la bolcheviquización del país cuya única razón de ser es convertir a Checoslovaquia en una zona de influencia alemana. Allí contra la Unión Soviética, en España contra Inglaterra y Francia.

De ahí que en cualquier otro sitio no acierto ha hablar sino de Madrid. Aquí hablaros a vosotros de Madrid no lo sé hacer. Me faltan las palabras. Prefiero, fortalecido por vuestra presencia y por vuestra tónica, dirigirme desde esta fortaleza humana al resto de la España leal.

Tengo fe en la victoria porque he visto el ejemplo de Madrid. También fuera de aquí he visto estos ejemplos. Y tengo fe en la gran capacidad de los obreros españoles. Nosotros sabemos del esfuerzo colectivo del pueblo español, de las posibilidades industriales de nuestro país, de la capacidad de transformación de nuestros obreros. Tengo gran fe en la capacidad de los obreros españoles. Es algo extraordinario su rapidez de comprensión. Los técnicos extranjeros me decían: Ustedes desconocen su propia posibilidad industrial, y yo contesté que no.

A parte de esto existe el sentimiento que ofrece cada combatiente antifascista que se ofrece en cada mujer que actúa con un heroísmo individual indestructible. Tenemos además la compensación espiritual de ver tras esta lucha el porvenir de España.

Cuando hablaba de vosotros en Ginebra, en París, es como si tuviera vuestra imagen delante de mi corazón. Cada minero de Asturias, cada campesino del sur, cada español, cada mujer en las colas aguardando horas y horas y sufriendo como nadie, todo este pueblo tiene una grandeza propia que no se da otro igual en el panorama europeo.

El triunfo es nuestro. Debemos acortar este triunfo porque cada día que se acorte representa salvar la vida de un hombre, de centenares de hombres, de miles acaso.

A raíz de la pérdida de Málaga tuve que dirigir unas palabras duras a la retaguardia y ahora tengo que dirigirme también a la retaguardia para decirle que esta pérdida ha servido para que encontrase su propia conciencia de hombres.

Se dirige al enemigo para recomendar a los soldados, que tantos había en punto de vacilación para que se pasen a nuestras filas. Os hablo en español, y en emocionadas palabras, apelando a vuestro sentimiento para que vengáis a nuestras filas.

Mirad cuál es el panorama de uno y otro sector. En vuestras filas tenéis más que extranjeros, italianos y alemanes, y no tenéis en esta España que jamás nacionalista ni un solo medio el cual construir un estado totalitario.

Debéis volver al lado del pueblo español que está aquí. Tenéis las posibilidades que os ofrece un decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros que dice que todo aquel que no haya sido requeté o falangista que se pase voluntariamente a nuestras filas tendrá una acogida cordial, pues los evadidos vienen a aumentar el núcleo de nuestras fuerzas.

Después del envío de voluntarios por millares, queda prohibida la entrada de esos llamados voluntarios extranjeros, bajo cuya denominación se encuadra las organizaciones regulares de los ejércitos extranjeros.

Con toda su tragedia, Málaga ha tenido la virtud de vigorizar nuestra acción. Desde Asturias, donde a pesar de las mentiras que dicen los fasciosos, los mineros asturianos luchan en las calles de Oviedo, ya en casi totalidad arrancando casa por casa al enemigo, donde después de conquistar la capital marcharon sobre el resto de la región, hasta el otro lado en el sector vasco, donde un ejército en el cual están unido católicos, comunistas, socialistas y republicanos, se prepara para conseguir los objetivos que la acción militar marque. En todas partes, desde las regiones del norte al sur, avanzan los ejércitos republicanos y se ataca con la decisión de la victoria. En vuestro lado no hay más que la posibilidad de la derrota con el deshonor. Nuestra victoria es la de una España grande construida sobre los crímenes que la facción ha cometido y sobre el sacrificio y el heroísmo de nuestro pueblo. Una España fuerte, magnífica, gran potencia en la Europa de hoy, fortaleza humana, orgullo del proletariado universal, esperanza de toda España y de todo el mundo.

Al terminar su discurso, el señor Alvarez del Vayo fué altamente aplaudido, interpretándose al final del acto el himno nacional.

Congreso Regional de Sindicatos de la CNT

Preside Luz y Fuerza. Se abre la sesión cerca las cuatro de la tarde. Es leída el acta de la sesión del sábado por la noche, que es impugnada por varios oradores, especialmente en la parte destinada al informe del director de *Solidaridad Obrera*, referente al caso relacionado con algunos redactores del diario. Se presenta una proposición incidental solicitando que, como sea que se halla presente el ex director del diario confederal, Libertor Callejas, que informe al pleno de su gestión. No se toma en consideración acordándose que el referido compañero pase su informe por escrito al Comité Regional.

En el apartado B) del octavo punto, se acuerda que los almacenistas de trapos viejos pasen al Sindicato de la Industria del papel y similares. A continuación se aprueban, con ligeras discusiones, de acuerdo con el dictamen de la ponencia, los siguientes apartados: Artes Gráficas, Sindicato de la Distribución, Transportes y Comunicaciones. Es leída una carta del Sindicato de Servicios Públicos destituyendo del cargo de delegado al compañero Clara. Se produce un debate, por creer algunos delegados que la destitución obedeciera a una cuestión de tipo personal, y, finalmente, se acuerda que el Congreso no se dé por enterado de esta comunicación, que habrá de discutirse en el seno del citado Sindicato. Con motivo de esta discusión, algunos oradores expresan su criterio que no había de haber sido leída la comunicación, y el presidente de la mesa dimite la presidencia, que es ocupada por instrucción de Barcelona.

Se aprueba seguidamente el dictamen creando el Sindicato de Sanidad, Asistencia social e Higiene, y, después, el de Enseñanza y Profesiones Liberales, y el de Industria del Espectáculo.

El delegado de la Federación Local propone sea fijada una fecha tope para llevar a término el acoplamiento de nuevos sindicatos, de acuerdo con la nueva estructuración, acordándose el término de un mes. Seguidamente se levanta la sesión a las nueve menos cuarto de la noche para proseguir a las nueve de la mañana en el mismo local.

ALMACENES

Tivoli

CASPE, 17

PARA HOY Y MAÑANA

REGALO

UNA SÁBANA CURADO SUPERIOR, CALADO

Tamaño 8 x 12 palmos, por

7'75

PESETAS

SIGUE POR POCOS DIAS LA VENTA DE **BLANCO**

LA OFENSIVA DE LAS FUERZAS DE LA REPÚBLICA

Los mineros de Asturias continúan su formidable ataque dentro de Oviedo

Oviedo será la tumba de los facciosos del Norte

Gijón, 28. — Ayer fué un día de lluvia que hizo que las operaciones se paralizaran en parte. El agua hizo imposible todo movimiento de nuestras tropas que, por otra parte, se hacían acreedoras de un merecido descanso. Hubo operaciones de artillería, aunque por no haber ordenado nada el mando no intervino la infantería. La capilla de San Claudio ocupa la parte más alta del pueblo y es el punto más preciso para cerrar el paso de la carretera del Escamplero. Este era un objetivo de nuestras fuerzas, pero la resistencia de los facciosos, así como su posición, ha hecho que éstos la conserven. A pesar de la niebla nuestra artillería la batió eficazmente, quedando sus fachadas completamente destruidas. Nuestro fuego duró casi dos horas. No estaba concertada la operación de infantería, pero los fascistas temiendo un ataque retrocedieron dejando abandonada la loma. Las baterías del Nalón abrieron un fuego endiablado apenas dejaron de actuar nuestros cañones, para impedir, sin duda, que nuestras tro-

pas se apoderaran de aquel sitio, que les es tan necesario. Nuestras fuerzas han recogido los cadáveres de los facciosos en las cercanías del Pando. Aún quedan muchos cadáveres que tendremos que hacer desaparecer, ya que sus compañeros no están dispuestos a hacerlo. Por documentos y declaraciones de prisioneros, se sabe que los fascistas ya estaban al tanto de la ofensiva. Hacia el 20 de este mes estuvieron concentrando los facciosos en Oviedo casi todas las fuerzas que tenían diseminadas en la provincia. Entraron fuerzas del Tercio, un batallón de Galicia del último reemplazo, perteneciente a la guarnición de la Coruña. Por estas circunstancias se concibe la resistencia de Oviedo, pero se puede afirmar que en los restos de la ciudad asturiana están desapareciendo todas las fuerzas que los fascistas tenían concentradas para sostener sus distintas posiciones de la región. La previsión fascista no ha hecho sino centralizar la resistencia en un solo sitio.

La heroica defensa de nuestros milicianos en el frente sur de Aragón

Montalbán, 28. (De nuestro enviado especial Vilanova y Ortiz). — En una semana ha cambiado totalmente el aspecto de la lucha en este sector. Podemos decir, sin lugar a dudas, que de dominados hemos pasado a dominadores. De defensores a atacantes. En los primeros días de la ofensiva facciosa temimos un fuerte tropiezo para nuestras fuerzas. No obstante, nuestros soldados supieron reponerse a tiempo de la formidable embestida de que eran objeto por parte de los fascistas. La lucha ha ido disminuyendo a medida que han transcurrido los días. En los primeros días, todo el mundo lo sabe, la ofensiva era general a todo el sector extremo sur del Ebro. Ahora los rebeldes la han limitado al subsector de Portal Rubio. Y así como no pasaron a la zona de Montalbán tampoco han pasado ahora al lado izquierdo de este sector. Es tan heroica la defensa que hacen nuestros milicianos de todas las posiciones, que el teniente coronel Pérez Saias no podía silenciar su admiración por los bravos soldados que actúan en este sector. Así me lo manifestó al igual que a un redactor de la agencia Havas, en los

siguientes términos: «Pueden ustedes decir que califico de heroica la resistencia ofrecida por nuestros soldados a la formidable presión que ejercen los rebeldes en aquel sector. Y a fe que es verdad. En nuestra crónica del domingo pasado dimos cuenta a nuestros lectores de las constantes derrotas sufridas por los rebeldes cada vez que iniciaban un ataque. La de hoy sirve para manifestar de nuevo nuestro optimismo. Los ataques que ahora llevan a cabo las fuerzas facciosas ponen de relieve su desánimo. Ataques débiles, sin precisar ningún objetivo militar. En estas circunstancias es pues una cosa natural la expresión de nuestro optimismo. Si no pasaron la primera vez, ¿cómo quieren pasar ahora que ya no tienen ánimos para atacar? Es que los facciosos no contaban con la voluntad firmísima, heroica de nuestros soldados. Cuando no se pasan a nuestras filas, porque las circunstancias dificultan sus propósitos, ayudan en cuanto pueden a nuestros milicianos. Por nuestra parte hemos de decir que los combates que se están librando desde hace días son de los más duros que se han librado en el frente de Aragón.

Un avión faccioso abatió en Andújar

Andújar, 28. — Esta población ha tenido que soportar un intenso bombardeo de la aviación facciosa, que buscaba con preferencia la estación del ferrocarril de Andújar. La aviación facciosa ha intentado también bombardear nuestras líneas de Lopera y Villa del Río. Mediada la tarde llegó la noticia grata de que un aparato rebelde había caído en las inmediaciones de esta ciudad, a unos

diez kilómetros de ella. En el trozo de carretera que comunica con Bailén se hallaba totalmente destruido un avión de cuatro plazas, y entre los restos los cadáveres de tres hombres jóvenes. El cuarto tripulante, llamado Phinter Lhoning, gravemente herido, pretendió escapar, dirigiéndose a la orilla del Guadalquivir, donde fué hecho prisionero cuando intentaba atravesarlo. Ha declarado que el aparato sufrió una avería y que al tomar tierra tropezó con unos cables. Formaba parte de una escuadrilla que mandaba el teniente Krapfman, también alemán. Ha dicho también que las fuerzas aéreas rebeldes de esta zona están dirigidas por el comandante von Richthofn, residente en Sevilla.

Partes de Guerra

Madrid, 28. — Parte de Guerra de la Junta delegada de Defensa de Madrid de las 10 de la noche.

Frente del Centro. — La jornada ha transcurrido con completa tranquilidad y con ligeros tiroteos en los sectores del Guadarrama y del El Escorial, sin consecuencias por nuestra parte.

En el frente del Jarama se han fortificado las posiciones ocupadas en el día de ayer, sin que el enemigo intentase la menor oposición.

En los demás sectores, sin novedad.

PARTE OFICIAL DE MARINA Y AIRE

Valencia, 28. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche. En el Centro el mal tiempo impidió realizar servicios. En los demás se practicaron vuelos de reconocimiento y vigilancia.

PARTE DEL NORTE

Gijón, 28. — Parte oficial de guerra del Estado Mayor del ejército del Norte:

División de Oviedo. — Se confirma la toma del Matadero Viejo en el barrio de San Lázaro y casas inmediatas a las Adorátricas. Se fortifican las posiciones.

La actividad artillera ha sido intensísima en el día de hoy, batiendo nuestras baterías los objetivos señalados dentro de Oviedo.

División de El Escamplero. — Prosigue el ataque en las últimas estribaciones de La Trecha con gran resistencia enemiga. El enemigo retrocede e intenta fortificarse en los demás sectores.

TRANQUILIDAD EN EL FRENTE DE MADRID

Madrid, 28. — La jornada en los frentes cercanos a Madrid ha transcurrido durante el día de hoy con entera tranquilidad.

MEJICO SEGUIRA AYUDANDO AL GOBIERNO REPUBLICANO

Madrid, 28. — El Presidente de la República mejicana ha hecho las siguientes declaraciones:

—Méjico no ha variado la conducta que se trazó en relación con el legítimo gobierno de la República española que preside el Excm. Sr. Manuel Azaña. Si solicita de nuestro país pertrechos de guerra, el Gobierno de Méjico seguirá proporcionando las armas y municiones de las fábricas nacionales a la República española. En cuanto a los pertrechos de guerra de fabricación extranjera sólo podrán salir del territorio nacional cuando lo autoricen los países de que procedan con expresa conformidad.

El Día de Madrid

Con motivo del Día de Madrid, tendrá lugar, en el Teatro Tivoli, hoy, día 1.º de marzo, a las diez de la noche, un selecto recital y acción dramática, a cargo del genial artista Manolo Gómez, el cual irá a Madrid a rendir homenaje a la gloriosa Brigada Internacional y al pueblo de la capital de la República.

Es una organización de Festivales Benéficos de la Comisaría de Propaganda con la colaboración del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos.

Localidades, en la taquilla del Teatro Tivoli.

IMPORTANTES ACUERDOS DEL CONSEJO DE SEGURIDAD

Madrid, 28. — Se reunió, por segunda vez, el Consejo de Seguridad, constituido el 28 de enero. En la reunión, a la que han acudido todos los representantes de partidos políticos y organizaciones sindicales, se han tomado interesantes acuerdos, que servirán para acelerar la creación definitiva del nuevo Cuerpo de Seguridad Interior.

GRAZZIANI SE HA AGRAVADO

Djibuti, 28. — Según noticias que llegan de Addis Abeba el estado de salud del general Grazziani es bastante inquietante, ya que parte de la metralla entró en los pulmones. Sufre una pulmonía traumática.

El Altavoz del Frente

“Vuestros generales traicionaron a la Monarquía, la Dictadura y la República”, dice el general Miaja a los soldados que luchan con los facciosos

Madrid, 28. — Desde los megáfonos instalados por *Altavoz del Frente*, en las avanzadillas, en uno de los subsectores madrileños, se dirigió a los soldados españoles engañados por los generales traidores, el presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, quien dijo:

«Me dirijo desde este micrófono de trinchera a los soldados españoles que hay en el frente y que luchan contra nuestra Patria, contra nuestra querida Patria, que sufre y desea vivir una era de paz y de pan. Todas las familias españolas sienten la falta de seres queridos por la persecución o el cautiverio en las cárceles. Pero los españoles somos todos unos para luchar contra el invasor. Nosotros representamos en estos momentos la lealtad, la convicción y la obediencia. Por esto en los primeros momentos nuestro enemigo pudo luchar en mejores condiciones, pero hoy le disputamos el terreno palmo a palmo, y estos soldados españoles que luchan desde aquí sin que nadie les obligue dan profunda demostración de sacrificio individual. Como podéis vosotros mismos comprobar, tenemos excelente artillería, nuestra aviación es superior a la vuestra. Los jefes fascistas manejan la mentira como arma que siempre usaron. Recordaréis cuando en octubre de 1934 decían que en Asturias habían sacado los ojos a los niños de los guardias. Las mismas mentiras oírás ahora. En nuestro campo todos los evadidos reciben el trato de hermanos. A los heridos se les atiende con todo respeto, los Tribunales Populares los absuelven, como ha sucedido recientemente con los del Cerro Rojo.

Esto os lo dice un general que fué leal a su palabra. Muchos de vuestros generales traicionaron a la monarquía, a la dictadura y a la República. Comentad estas palabras, y con la mirada poneros de acuerdo y pasados a nosotros. Vuestros oficiales, que también estén arrepentidos deben organi-

zar las deserciones en masa. Tened la seguridad de que España y la República saben comprender y utilizar vuestros servicios y vuestro valor.»

A continuación José Antonio Balbontín se dirige a los camaradas y hermanos del campo enemigo, diciendo que no tiene que añadir nada a las palabras pronunciadas por el general Miaja. Dijo que tiene el honor de haber sido el primer diputado de los obreros y campesinos. Preguntó si es posible que no hayan comprendido en el campo enemigo que los únicos defensores de la Patria y de la República son los que luchan con el pueblo, que como en 1808 no podrá ser vencido. Terminó con un viva a la República Española.

José Alonso Sánchez, en representación de la Agrupación Socialista madrileña, saludó a los obreros y campesinos que se encuentran en el campo rebelde.

Francisco Antón, inspector comisario de guerra, dirigió una breve alocución. El fascismo internacional ha ayudado a cambio de que se le entregue España, y tiene ya en sus manos una gran parte de la nación. Hoy, mejor que mañana, venid a nuestras líneas. En ellas os esperan la vida y el triunfo. Ahí no existe más que la muerte.

Amancio Príncipe, por Izquierda Republicana, recordó que hace dos meses habló en la Sierra, en un acto semejante, y después se pasaron a nuestras filas catorce soldados del campo enemigo. Espero que en esta ocasión también responderán nuestros compañeros del otro lado.

Cerró el acto Mariano Perla, por *Altavoz del Frente*. Vendremos a hablaros un día y otro, bajo el frío y la lluvia, bajo vuestras propias balas, a discutir nuestra verdad. Es la única, la del progreso y de España. Soldados del campo enemigo: os espera la República democrática. Terminó con vivas a la República y a España.

Noticias del Extranjero

Franco prohíbe los films de los actores que han expresado su simpatía al pueblo español

París, 28. — Según noticias que llegan de Burgos, Franco ha prohibido la venta en territorio rebelde de las obras del novelista inglés Radolph Bates, que se ha declarado favorable al Gobierno republicano.

También ha prohibido todos los films cuyos actores son conocidos por sus simpatías por el Gobierno republicano. Esta última prohibición se debe a que en una revista mexicana varios grandes actores, como Clark Gable, Charlie Chaplin, Paul Muni, James Cagney y otros declararon su simpatía por la causa de los republicanos.

EL HIJO DEL NEGUS ASISTIRÁ A LA FIESTA DE LA CORONACION

Londres, 28. — Es posible que el príncipe heredero de Etiopía Asfau Wosán — hijo mayor del Negus — represente al emperador en las ceremonias de la coronación de Jorge VI.

El príncipe reside actualmente en Jerusalén, pero debe ir a Londres próximamente.

MANIFESTACIONES ANTIHITLERIANAS EN SARREBRUCK

Forbach, 28. — Según noticias de Sarrebruck, se han producido violentos incidentes en Frankenthal, a consecuencia de la decisión de la administración escolar, obligando al director de las escuelas a reservar en las clases un lugar de honor a Hitler en lugar del crucifijo.

Los padres decretaron la huelga escolar completa. Las autoridades licenciaron en seguida a los que dirigían la huelga, y todos los mineros que han producido disturbios serán multados. El representante de Berlín en el Sarre ha publicado un comunicado declarando que el gobierno no tenía la intención de quitar al crucifijo de las escuelas; pero «no hay lugar para mártires en el movimiento nazi».

PELEAS ENTRE FASCISTAS

París, 28. — *Paris-Midi* publica el siguiente comunicado de Roma:

Desde hace algunos días circula el rumor de que el mariscal De Bono provocó en duelo al ministro de Colonias, Lessona. El Duce — no pudiendo admitir que se separase a dos personalidades tan notables del fascismo una diferencia fundamental — decidió constituir un jurado de honor para solucionar el conflicto.

Parece ser que Lessona criticó duramente la dirección de las operaciones al principio de la guerra en Etiopía.

El mariscal, interrogado sobre el particular, no ha desmentido los hechos. El ministro de la Guerra declaró que ignoraba lo que hubiese de cierto sobre este asunto.

COMUNICADO OFICIAL DEL CONSEJERO DE DEFENSA A S. E. EL PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD

Sector División Ascaso. — Sin novedad. Sector División Carlos Marx. — En Alcubierre, anoche a las veintitrés, atacó el enemigo nuestras posiciones de este sector, siendo rechazado este ataque, valientemente, por nuestras fuerzas. Sector División Durruti. — Ligeros tiroteos en las posiciones sobre el río Ebro. Sector División Juvert. — Sin novedad. Sector División Maciá-Companys. — El enemigo continúa presionando este sector, siendo rechazado por nuestras fuerzas.

ASTORIA-MARYLAND

HOY, ESTRENO



Es un film excepcional de SELECCIONES CAPITOLIO